

Avicultores y Ministerio revisan sanidad, contrabando e impuestos

Los avicultores del país y el Ministerio de Desarrollo Rural acordaron ayer conformar tres comisiones de trabajo para revertir la situación crítica que atraviesa actualmente la industria del pollo en el país, con su sobreproducción y bajos precios.

Las comisiones abordarán la situación financiera del sector, sanidad e impuestos. En el primer caso, según el asesor legal de la Asociación Departamental de Avicultores (ADA) de Cochabamba, Fernando Quiroga, se tocó el tema de los precios bajos del pollo y de buscar políticas para hacer frente a la descapitalización de los empresarios. Por ello, las comisiones buscarán mecanismos de reprogramación de créditos e incentivo de mercados.

La ministra del área, Nemesia Achacollo, dijo que se verá la posibilidad de abrir las exportaciones para regular los precios.

Quiroga advirtió que hace falta mucho más, como la contención del contrabando de carne de pollo congelada de Argentina, y huevos fértiles y pollitos BB de Brasil. En el encuentro, también se habló del contrabando de alimentos para pollos procedentes de Argentina, aunque Achacollo dijo desconocer esta situación.

Sin embargo, se organizó una comisión para que junto con Aduanas, el Servicio Nacional de Sanidad e Inocuidad Alimentaria (Senasag), el Ejército y ministerios, se haga una mayor vigilancia de fronteras.

La segunda comisión tiene que ver con el área sanitaria técnica para que a través del Senasag, dependiente del Ministerio de Desarrollo Rural, se promuevan normativas en favor de granjeros, mataderos e importadores de productos veterinarios.

La tercera comisión tocará el tema de impuestos, pues, según Quiroga, si ya se los aplicó a los productores de carne de res, los siguientes afectados serán los avicultores. Al respecto, Achacollo negó que el tema fuera competencia de su Ministerio.

Quiroga indicó que los avicultores están conscientes de ello. “Sin embargo, siendo cabezas de nuestro sector, al igual que Desarrollo Productivo, ya debieron haberse pronunciado ante el Ministerio de Economía”, dijo.

En el encuentro se acordó que la comisión se dirija, justamente, a este último ministerio, para interiorizarse del asunto.

La Razón

Emapa prevé la compra adicional de 20.000 t de trigo

La estatal Empresa de Apoyo a la Producción de Alimentos (Emapa) estudia la posibilidad de adquirir 20.000 toneladas adicionales de trigo a los productores nacionales, tras el pedido de una mayor compra que hicieran éstos al Gobierno.

El gerente de la firma estatal, Avelino Flores, confirmó ayer que se prevé comprar la cantidad mencionada además de las 80.000 t que están aseguradas, con lo que la cifra total de la adquisición alcanzaría las 100.000 t. Sin embargo, indicó que esta situación se definirá previa evaluación de las cantidades totales de la cosecha de invierno.

“Posiblemente, unas 20.000 más, pero no sabemos todavía, previamente evaluaremos, podría ser, pero lo que nosotros aseguramos son las 80.000 toneladas”, manifestó el ejecutivo.

El 4 de agosto, este medio informó que el Gobierno realizará una evaluación para la compra adicional de trigo y que Emapa garantizó la compra de un 22% (80.000 toneladas) de la cosecha de invierno de la producción total del país (360.000 toneladas).

Los representantes de la Asociación de Productores de Oleaginosas y Trigo (Anapo) indicaron días atrás que de la producción total, solo 100.000 t están destinadas a la industria molinera, otras 80.000 t serían adquiridas por Emapa y el resto (180.000 t) quedaría sin comprador.

Flores dijo que una decisión final sobre el pedido de Anapo se la tomará en septiembre cuando se daría la curva más elevada de la cosecha. “Eso se hará previa evaluación del comportamiento agronómico porque recién a mediados de este mes será el inicio de la cosecha y la curva más elevada será en septiembre”.

El Deber

Vendieron 1.109 toneladas de cloruro de potasio para el agro

El cloruro de potasio, fertilizante extraído y procesado en el salar de Uyuni (Potosí), se comercializa desde el 2013 en su escala piloto de producción, por la Gerencia Nacional de Recursos Evaporíticos (GNRE).

Hasta ahora, vendió 1.109,2 toneladas (t) para el sector agropecuario e industrial.

“La GNRE satisface el mercado interno, pero que es demasiado pequeño. Queremos desarrollarlo más para llegar al mercado externo como Brasil y Argentina que demandan hasta 11 millones de t anuales”, manifestó el director de Operaciones de DNRE, José Bustillos.

En su informe de gestión, realizado el jueves, el presidente Evo Morales destacó la industrialización de los recursos evaporíticos en Potosí, comercializados a las empresas Petrodrill y Brenntag Bolivia Srl por un valor de entre \$us 480 y \$us 610 la tonelada, además de otros 14 municipios.

La empresa puede llegar a producir hasta 3 mil t este año, pero con la licitación de ampliación de la planta, en tres años podrá producir 350.000 t y en otros 10 años, 700.000 t.

Hasta entonces, se espera que en Bolivia aumente el uso del elemento para fertilizar las tierras productivas y para su petrolero / MAM

La institucionalidad cruceña busca reactivar polo sudeste

Con la finalidad de reactivar el desarrollo económico y social del sudeste boliviano, que comprende las provincias Germán Busch y Chiquitos, la institucionalidad cruceña, a la cabeza del Comité pro Santa Cruz, puso en marcha un plan de articulación para concretar al menos cuatro proyectos a mediano plazo que permitan tener importantes ingresos para el departamento.

Los fracasos en la construcción de Puerto Busch, Mutún, el ferrocarril y de una planta petroquímica que permita producir plásticos y fertilizantes en la región movilizan al ente cívico, la Gobernación, asambleístas, la Cámara de Exportadores, la Federación de Profesionales, Cámara de Transporte del Oriente, la Cainco, Ademaf, Ferroviaria Oriental, el grupo Itacamba, etc.

El presidente del Comité pro Santa Cruz, Róger Montenegro, indicó que el primer paso para ejecutar el plan contempla una gran caravana del 28 al 30 de agosto, desde Santa Cruz pasando por San José, Roboré, El Carmen Rivero Tórrez, Puerto Suárez y, finalmente, Mutún y Puerto Busch. A partir de ello se pone en marcha la agenda departamental y nacional.

“La Gobernación comparte nuestros planes y ellos tienen que aportar una contraparte a todos los proyectos”, sintetizó.

Por su lado, la comisión técnica, los residentes de Puerto Suárez con el apoyo del Colegio Nacional de Economistas de Bolivia y el de Santa Cruz, explicaron ayer el plan de acción a ejecutar en la provincia Germán Busch hasta 2025.

La visión es ser un polo de desarrollo e integración nacional e internacional con servicios portuarios, turísticos y logísticos, con vocación productiva agropecuaria y minera, que ofrece oportunidades de inversión y empleo, dijo Juan Carlos Rau, titular de la comisión.

La Gobernación está dispuesta a apoyar los proyectos.

Empresarios respaldan

El accionista de la Compañía de Cemento Camba que, junto a Votorantim (Brasil) y Cementos Molins (España) invierten \$us 220 millones en la cementera Yacuses, Fernando Tuma, dijo que después de cinco ‘burbujas’ que vivió la región como los casos de las termoeléctricas de ENDE, la petroquímica de Petrobras, la planta de urea, el proyecto de EBX y Mutún de la siderúrgica Jindal, ojalá que esta vez se concreten algunos proyectos. Aseguró que el principal proyecto que debe licitar el Estado es el proyecto Motacucito y el puerto